

CORREO DE MALLORCA

DIARIO CATÓLICO

REDACCION Y ADMINISTRACION
CALLE DE MORA, 3, 5 Y 7

AÑO XXIV
NUMERO 7318

PALMA DE MALLORCA
VIERNES, 5 DE MAYO DE 1933

FRANQUEO
CONCERTADO

HORAS DE DESPACHO: DE 10 a 1 y de 5 a 7.
TELEFONO. NUMERO 1973

Prestación personal

Un culto colaborador nuestro Joaquín M. de Nadal, pintaba ayer, con un pincel de ironía, un tipo harito conocido: el ciudadano que, en la presente penuria, fíalo todo, comodón, al esfuerzo ajeno y nada aporta del propio. Tipo nada grato, ciertamente, por tranquilo, que tranquilo se ha de ser para vagar mientras otros laboran quizás a veces en defensa de cosas que más afectan al holgazán que al diligente. Ese tipo debiera desaparecer, que ciertos deberes a todos obligan siquiera no a todos en la misma forma. A nadie le es lícita la holganza ni la estrechez. Juégase en España algo de victoria al esfuerzo de muchos. De directores inteligentes, de propagandistas abnegados, de oscuros empleados, de generosidades pecunarias, de una Prensa vigilante. Obtúvose a pulso, con fatiga y peli-gro, no arrellenándose en mullido butacón; y si más no logróse su tanto de culpa corresponde a esos que no quieren carga en sus hombros, ni abertura en su bolsillo, de esos que, sin ocupaciones, no dan una hora a la acción, y, ricos hasta la saciedad, sueltan su dinero a media espita, o no lo sueltan.

Por entenebrecido que aparezca el horizonte, no nos da miedo si están bien cuidadas y servidas las defensas. Ese mesianismo que en muchos anida es nocivo porque ciega la fuente de actividad. Un mesianismo seguro profesamos, aquel que consiste en confiar ciegamente en el poder de Dios que, supliendo nuestra debilidad, nos dará la victoria. Pero ese mesianismo, lejos de empujarnos, despierta, y sabe conciliar la oración humilde con el trabajo esforzado, aquel obrar como si todo dependiera de nosotros y aquel abandonarse en la Providencia divina. El otro, el que todo lo aguarda de un acontecimiento, de un hombre, de una catástrofe, es puro engaño de la pereza que aparta del sacrificio. En una plena confianza en Dios, hay que laborar implacablemente, en la vida religiosa, en la vida social, en la vida ciudadana, y eso con vigor, sin regateos, llegando a ese máximo que piden los tiempos.

Intensifícase ahora, en Mallorca, la Acción Católica, esa gran obra que a alta trascendencia no todos alcanzan. Circula el manifiesto, invitación a las Juntas diocesanas con un boletín de inscripción adjunto. Es preciso desde luego contestar a ese llamamiento pero con doble respuesta: la de la cuota (sin dinero, sin mucho dinero, no puede haber Acción Católica) y, sobre todo, con el ofrecimiento de la persona. Sobre todo, decimos, porque el apostolado es una cosa viva, operativa, de cara a cara, personal, un rotundo situarse al lado de la Iglesia para participar en su apostolado.

Vamos a celebrar, organizados por nuestro incansable Prelado, los actos conmemorativos del II Centenario de la Gran Promesa. Prometió el Señor que reinaría en España con más veneración que en otras partes y su promesa, no quepa duda, se cumplirá; pero no prometió que esto aconteciera por vía de milagro. Ofrezcámosle, pues, cabe el trono de la Virgen de Lluç, el firme propósito de un esfuerzo perseverante que le mueva a acelerar el advenimiento de su reinado.

Sor Catalina de Santo

Tomás de Villanueva

Constitución de un Tribunal

A instancia del R. P. Vicente Meléndez Ardesú, elegido Vice-Postulador por el Postulador general de los Hermanos de San Agustín R. P. Mariano Rodríguez, el Excelentísimo y Sr. Arzobispo-Obispo decretó la constitución de un Tribunal Diocesano encargado de construir el proceso informativo sobre la fama de santidad, virtudes y milagros de la Religiosa Agustina del Convento de la Purísima Concepción de Palma Sor Catalina de Santo Tomás de Villanueva, nacida en esta ciudad el día 4 de Septiembre de 1664 y fallecida en olor de santidad el 23 del mismo mes de 1734.

Fueron elegidos: Juez Delegado del Ordinario el M. I. señor Lic. don Antonio Canals y Rullán, Dignidad de Arzobispo; Delegados Adjuntos, o Procuradores, los M. I. señores Ldos. don Juan Garau y Estrany, Canónigo de la Catedral, y don Juan Sirvent Padró, Canónigo de gracia; Promotor de la causa el Sr. D. Francisco Esteve Blanes, Canónigo por oposición; Notario, Sr. D. José Font y Arbós, Abogado; y Nuncio (Cursor), el señor don Bartolomé Canals y Mayol.

Celebró su sesión inaugural el miércoles 26 de este mes, en el Oratorio público del Palacio Episcopal, bajo la presidencia del Excmo. y Rvdmo. Pre-

lado. Prestaron todos los respectivos juramentos, y el Rdo. Vice-Postulador, después de prestar el llamado "de calumnia", presentó el texto de los artículos a tenor de los cuales han de ser interrogados los testigos y la lista de éstos acordándose celebrar las sesiones en el Oratorio público de la Cofradía de San Pedro y San Bernardo, en los días y horas designados previamente por el M. I. señor Juez Delegado.

Es la constitución de este Tribunal uno de los primeros frutos de los votos expresados por el reciente Sínodo Diocesano en el número 645 de sus Constituciones.

(Del "Boletín Oficial del Obispo, do de Mallorca").

Domingo 7 de Mayo

Es el día señalado para efectuar en todas las iglesias de la Diócesis la Colecta en favor de la

ACCION CATOLICA DE MALLORCA

La Junta Diocesana ruega también a todas las Asociaciones piadosas y a todos los fieles en general que ofrezcan en dicho día la Comunión para el próspero desarrollo del apostolado seglar.

¡Católicos!

Contribuid con vuestro óbolo; contribuid con vuestras plegarias.

De Roma

Solemnes ceremonias de beatificación

Ciudad del Vaticano. — En la Basílica del Vaticano comenzaron el domingo las ceremonias de beatificación que continuarán en los próximos domingos.

Ha sido proclamada Beata la Venerable Eufrasia Pelletier, fundadora de las Hermanas del Buen Pastor.

La nueva Beata es muy popular sobre todo porque su Orden se dedica de una manera particular a la asistencia carcelaria.

A mediodía el Papa se trasladó a la Basílica de San Pedro, donde veneró a la nueva Beata asistiendo a la breve ceremonia.

La Beata Eufrasia Pelletier nació en la isla de Vandea el 31 de diciembre de 1793. Entró de novicia en el convento de Tours fundado por San Juan de Endes el 20 de octubre de 1814. En el mismo año fundó en Angers la pequeña Comunidad de las Magdalenas de donde surgió a la casa que a la hora de su muerte reunió 910 personas y hoy tiene casas en todas las naciones del mundo.

Audiencia de Su Santidad

Ciudad del Vaticano. — El Soberano Pontífice ha recibido en audiencia a la delegación pontificia en la obra misionera de la Propagación de la Fe y de Clero indígena, que celebra estos días en Roma su reunión anual para resolver acerca del empleo que ha de darse a la colecta ofrecida por los fieles de todo el mundo, durante el año 1932 para el desarrollo de las misiones católicas.

A la audiencia asistieron representantes de veinte naciones, ostentando la de España el Padre Luis de los Paños, rector del Colegio Español. Todos fueron presentados por el prefecto de Propaganda Fide asistiendo también el secretario monseñor Salotti.

Al mensaje leído contestó el Papa agradeciendo a los representantes de tantas naciones la contestación dada a sus demandas como Pastor universal.

"Vuestra reunión se celebra — añadió — felizmente, en el primer mes del Año Santo en el que se conmemora la Redención. Jesús, fué precisamente el primer Misionero y toda la aplicación de la Redención misma es la continua misión de la Iglesia".

El Pontífice añadió que no debe existir preocupación por la disminución eventual de las ofertas, porque hay que tener en cuenta la crisis del trabajo en las naciones y en los individuos.

La suma recogida representa en cambio, un esfuerzo generoso e indica un ardor de fe realmente consolador.

Terminó dando la bendición a los presentes.

Don Alfonso de Borbón y sus hijas, a Italia

París. — Don Alfonso de Borbón acompañado de sus hijas doña Beatriz y doña Cristina salió para Italia.

El Duque de Toledo permanecerá en el Norte de la Península hasta fines de semana.

Doña Beatriz y doña Cristina seguirán hasta Roma invitadas por los reyes de Italia a pasar una temporada en el Palacio del Quirinal.

¡Ha crecido tres palmos!

Allí estaba el árbol junto al camino, detrás del cerco de piedras envejecidas por musgos ancestrales. Con sus finas hojas de un verde oscuro, con el envés de seda y el tacto aterciopelado. Sombra y regalo del caminante que se recostaba a descansar en la pared cerca del hilillo del manantial. Porque en las siestas del verano, en los días rasos del verano, en los días rasos de la siega y el meloneo, los campesinos buscaban el palio de esmeralda que como una morla fresca y húmeda proyectaba el contorno de la sombra en el camino.

Ya entrado el mes de octubre, la copa se moteaba con bolas rojas y amarillas. Y en aquel recodo desparramaba una fragancia mantecosa de pulpas otoñales y azucaradas.

Y Naudo, el hortelano, alguna vez, desde el sigüenal de la alberca, estimulaba a los conocidos que admiraban el árbol desde el camino:

—Coged, si queréis, azufaias sin miedo. Están muy ricas y no dejan de ser una tentación...

Muchos años, por el mes de noviembre, Naudo nos regalaba una cesta de azufaias. Los niños las presentaban por aquel aroma que impregnaba como de esencias de higos todos los rincones de la casa. Se repartían aquellas bolitas coloradas que parecían granates y envidiaban la posesión de un árbol tan fructífero y preciado como el de Naudo.

Naudo tenía también cierto orgullo de poseerlo. Tanto, que no quería dar nunca zarperas para transplantarlas. Y era preguntarme yo alguna vez el sentido de este exclusivismo del hortelano. Porque no era por avaricia ni por ruindad, ya que todos los frutos los regalaba...

Y es que en el sentido de la propiedad, como en el amor, hay algo de complemento personal y esta personalidad casi se muere compartiéndola con los demás. Al menos ésta fué la deducción que yo hice ante la conducta de Naudo cuando me regalaba una cesta de azufaias y no me quería dar un plantón del árbol.

Un día requirieron a Naudo para que secundase la huelga general decretada por la sociedad. No habría de acudir al pueblo con su carga de horralizas y su cántaro de leche recién ordeñada. Había que sitiar por hambre a los burgueses, dejándoles sin pan, sin luz, sin criadas, sin comestibles y dar la sensación de que sobre el pueblo caía un velo de tristeza y de muerte en el silencio y la inactividad de sus campos.

Pero Naudo, que tenía un buen sentido, repuso:

—Y para qué eso?

—Es que no quieren pagar los jornales de escarda a cinco pesetas.

Naudo reflexionó un poco. Entendía de materiales de campo y con esa intuición de la experiencia que no necesita de más datos que la razón natural, opinó:

—Me parece que eso es un disparate. Pero el grupo de levantiscos le aturdió con sus voces:

—¿Conque ahora estás ahí? Tú también nos resultas burgués? Pues te tendrás que acordar.

¡Vaya si se acordó! Como que una mañana al abrir la puerta de la casa para encaminarse al establo vió cuadro desolado que le ofrecía la media fanega de huerta. Las lechugas arrancadas, las alcahoñas hendidas, tronchados todos los frutales y desmantelada la vieja parra que circundaba la alberca. Y lo que más sentía, al azufaias, el árbol de su orgullo y la envidia de la comarca entera raído por el tronco y descuartizado por no sabía qué hachas devastadoras manejadas al impulso de algún genio del mal.

Su primer ímpetu fué correr hacia el pueblo y en las ruinas entrañas de los presuntos malgados saciar su sed de venganza que clamaba patética y llena de indignación. Pero la mujer, con un setido abnegado, procuró deshacerle los primeros corajes.

—Déjalo, Naudo, que va a ser peor, que vas a acarrearos una perdición... Ya se encargará la justicia de hacerla como Dios manda... Todo menos ir al pueblo.

Mas también, herida en sus entrañas humanas, apostrofó con una voz ronca y empapada de lágrimas:

—¡Malditos sean los que han traído al pueblo estos odios y estas luchas de fieras!

—Ya en el verano yo le ví a Naudo con un semblante sereno y duro dar con el azadón a los retoños del azufaias.

—¿Pero qué haces hombre? Los pudieras guiar y tener con el tiempo otro nuevo árbol.

—No los quiero ver ni que me los mienten. Por que cuando recuerdo aquello, se me revuelven las hieles. Otro azufaias! ¿Para qué? ¿Para que hagan lo mismo? ¿Puede usted asegurarse de quien será el azufaias? ¿Matar me yo aquí regándolo, cuidándole, miéndole, para los demás? ¿Pero así, puede nadie trabajar a gusto? Si lo de todos es de todos, que lo trabajen otros, que yo bastante he trabajado ya...

Yo no sé si Naudo tenía razón, pero sí que ponía en práctica una filosofía muy humana. De todas formas, si el trabajo era esfuerzo y era dolor y la vida un puro concepto materialista, era también casi una consecución lógica de la teoría marxista y utilitaria: restar al dolor propio sus posibilidades y al trabajo propio sus fatigas.

Por eso sólo me limité a decir a Naudo:

—Verdaderamente que la humanidad no ha inventado todavía el sistema de hacer de cada hombre un héroe. Para hacer a todos iguales, necesitamos eso: que el dolor desaparezca...

Pero ayer mismo vi de nuevo a Naudo en su huerta. Junto al nudo de piedras envejecidas por musgos milenarios. Y apareciendo precisamente un retoño del azufaias. Cuando me vió llegar, levantó la cabeza y me miró con aire de satisfacción:

—¿Se ha enterado usted? Parece que esto es otra cosa. Tenía que cambiar, porque no podía ser por menos. Ya les echamos del ayuntamiento y la gente respira. Y lo mismo dicen que en toda España. Señor, es lo que se dice: mejorar a los pobres, todo cuanto haga falta; pero destruir todo y hacer a todo es como si yo, por no ir más lejos, no tuviera vestido y porque la tiene usted quisiera que se quedara desnudo. Pero si eso no remedia nada. Lo que remediaria es que me dieran a mí otro sin estropear el de usted. Esa es la igualdad que me parece a mí que es la justa... Pero volviendo a la conversación, parece un sueño que estando como estaban con el pueblo se hayan hundido...

—¿Y por eso cuidas ya este retoño?

—Sí, señor, por eso... Porque parece otra cosa. Mire usted yo no sé explicarle lo que sea, pero la huerta misma parece que me mira con otro humor. Vamos, que parece que es de nuevo mía y me habla de cosas que no entienden los demás... Como que ayer mismo pensé que esto puede ser un buen azufaias y créalo usted: desde ayer mismo casi ha crecido tres palmos.

Antonio Reyes Huertas

Revista de Prensa

El 1.º de Mayo

El "Siglo Futuro" pone de relieve la... socialista paralizándose toda actividad el 1.º de mayo, y aboga por un mayo que venga a ser un día...

Lo de ayer, ese paro absoluto impuesto desde el Poder, aunque este año no se ha decretado desde la "Gaceta", una muestra de lo que sería el Estado socialista, la tiranía del Estado socialista...

Entre todos los vecinos de Madrid vieron las consecuencias del "trabajo" socialista. Porqué las molestias que el paro absoluto como el de ayer, tan insostenibles como vejatorias, el paro se realiza sin necesidad, el afán de hacer sentir el pie pisando el cuello de una ciudad de más de un millón de habitantes...

En sus recientes pastorales, en aquellos escritos — tan divulgados — que, como obispo de la diócesis, publicó al advenimiento de la República, recuerdo que hacía indicaciones a los sacerdotes...

Exactamente. "Se impone una prudencia suma — les decía —, que ha sido siempre el criterio de vuestro apostolado y que ahora debéis extremar". —En este aspecto, ¿qué opinión le merece el clero español?

—El clero español ha puesto siempre sobre su cabeza estos dos grandes amos: Religión y Patria. Con dignidad, sin gesto adulador, que rebaja. Pero con santa libertad cuando se trata de los fueros de Dios y de la conciencia...

—¿Qué orientaciones lleva al Arzobispo de Toledo? —Ninguna orientación puedo señalar, porque, como le he dicho, el nombramiento no es efectivo mientras no venga la preconización.

—Pero en la hipótesis, que es plena seguridad, de que Roma apruebe el nombramiento, ¿ha de proseguir la intensa campaña de acción católica que viene realizando? —Naturalmente! Es obligación de todos los prelados. Y en la hora presente la importancia de esta labor adquiere caracteres bien acusados...

—¿Estima difícil la actuación en la Primada? —Se que es puesto que exigé una actividad perseverante siempre. Y que requiere un tacto cuidadoso. Si se con firmara mi designación tengo la seguridad de que apenas podría dedicarme a mi labor en el libro.

"La Veu de Catalunya," El estimable colega catalán se ha re-mozado. Formato más cómodo, tipos claros, abundancia de texto. Tira a ser un gran diario. Su director, Pellicer, escribe a este propósito:

El nostre diari entra en una etapa de renovació quan Catalunya inicia la seva vida autònoma. El Rpreñ així la seva tradició essencial. Segueix, com sempre, el ritme viu del nostre poble. Catalunya autònoma ha d'esser, ser, fidel a les lleis del seu propi esperit. Nosaltres volem i aspirem a bastir una República democrática. Una República democrática exigeix l'existència d'una premsa lliure. Caldrà, doncs, donar al nostre règim de premsa tota aquella amplitud que demana el lliure joc de la política i de la cultura...

El doctor Gomá De una entrevista celebrada con el Prelado por un redactor de "El Siglo Futuro" —Poca cosa lo que puedo decirle. El nombramiento no tiene efectividad mientras no sea preconizado por la Santa Sede. En realidad, hasta ahora, no hay sino la propuesta.

—Exactamente. —De acuerdo con el Gobierno? —Lo ignoro; esto entra en el terreno diplomático, que es muy delicado y que no debemos tocar siquiera; ¿no le parece a usted? —Respondo afirmativamente a la sana prudencia del Dr. Gomá. Sabia prudencia que, acaso, va a malograr el interés máximo de esta conversación...

—Sin hablar de política — me dice, — en el aspecto corriente de la política; es decir, en cuanto tiene de apoyo u hostilidad para un partido, para una escuela o una institución. La Iglesia no es monárquica ni republicana. Acata en todo momento los poderes constituidos. Pero defiende también, en todo momento, sus derechos.

—¿Cuál cree que debe ser la posición de la Iglesia en esta hora española? —¿En relación con la autoridad? Ya le he dicho: de acatamiento. Aunque haya una persecución encendida. Cualquiera que sea la actuación de un Gobierno, desde el momento en que no se trata de un partido político, sino de un régimen establecido que dirige los destinos del Estado, hay que separar la cuestión de su ideología y la de autoridad que posee. Podrá rechazarse su ideología; pero su autoridad, no. Y la Iglesia es esto, concretamente lo que exige: acatamiento y obediencia; ni nada más, ni nada menos.

—¿En relación con la autoridad? Ya le he dicho: de acatamiento. Aunque haya una persecución encendida. Cualquiera que sea la actuación de un Gobierno, desde el momento en que no se trata de un partido político, sino de un régimen establecido que dirige los destinos del Estado, hay que separar la cuestión de su ideología y la de autoridad que posee. Podrá rechazarse su ideología; pero su autoridad, no. Y la Iglesia es esto, concretamente lo que exige: acatamiento y obediencia; ni nada más, ni nada menos.

—¿En relación con la autoridad? Ya le he dicho: de acatamiento. Aunque haya una persecución encendida. Cualquiera que sea la actuación de un Gobierno, desde el momento en que no se trata de un partido político, sino de un régimen establecido que dirige los destinos del Estado, hay que separar la cuestión de su ideología y la de autoridad que posee. Podrá rechazarse su ideología; pero su autoridad, no. Y la Iglesia es esto, concretamente lo que exige: acatamiento y obediencia; ni nada más, ni nada menos.

mes culte, la nostra premsa ha d'esser un instrument actiu que hi col·labori. Recordeu que, fins a l'aprovació de l'Estatut de la nostra autonomia inicial, la premsa catalana representava fatalment, per la situació política del país, un element d'oposició gairebé irreductible. Això feia que hagués de consumir una part considerable del seu esforç en una obra de combat. Ara però amb la implantació de l'Estatut, tota la premsa catalana, sigui qualsevulla la seva significació, entra a ésser instrument de govern, òrgan integrant del poder, no d'un partit, sinó de la Pàtria. El fet que en retrobar-se Catalunya ensenyorida dels seus destins, la seva premsa, tota la seva premsa, tan sols per ésser catalana, ja es sentí Poder del seu propi Estat, dona a la seva actuació un nou impuls. Nosaltres volem servir aquest nou impuls amb la màxima eficàcia. I és per això que avui sortim al carrer amb un vestit nou. Però un vestit nou, tallat a mida, que no sigui sols un contingent, sinó també un contingent de modernitat, un contingent d'europeisme, un contingent de catalanitat.

Sortosament per a nosaltres, avui catalanitat vol dir tot això vol dir modernitat, és a dir, perennitat viva de les idees eternes que en donen forces i assegurances per resistir totes les temptatives de regressió a la barbàrie; vol dir europeisme, és a dir, afirmació de la llibertat, del dret a l'oposició, de la licitud del diàleg.

I pensem tots, i no oblidem mai, que aquest dret a l'oposició, a la contràrria, a la contradicció, al diàleg, que és l'essència de la democràcia com a concreció política del cristianisme, és la mateixa raó d'existir de la premsa. Al servei, doncs, de la llibertat; al servei de Catalunya!

Crónica de Londres

Los acuerdos de Washington

Se ha recibido en Londres un despacho anunciando el regreso del primer Ministro Macdonald de su viaje a los Estados Unidos de Norteamérica.

En Washington se han tratado asuntos de gran interés para el porvenir de los pueblos, si bien no se han tomado acuerdos definitivos.

Herriot ha insistido en la tesis francesa de resucitar el pacto entre las tres grandes naciones inglesa norteamericana y francesa.

El cambio político experimentado en el pueblo norteamericano hace posible ese pacto, que fué roto a raíz de haber terminado su mandato mister Wilson, con el que concluyó por entonces el Gobierno de los demócratas para dar paso al partido republicano triunfante. Ahora ha vencido en la lucha electoral de hace un año Roosevelt, que representa la misma política de Wilson, del que se considera discípulo, y es natural que en estos momentos vuelvan a estrecharse los lazos que se habían roto.

¿Cuáles son los acuerdos adoptados en Washington? Hasta ahora todo es confusión. Notas y notas de gran optimismo se han lanzado a todos los continentes. A Europa han llegado confortados los ánimos, que se hallaban anonadados ante el grave conflicto que amenaza a todos si al problema

económico no se le encontrara solución adecuada. Los asuntos que son objeto de discusión son de tal magnitud que los que están siguiendo con interés lo que ocurre, no pierden ocasión para comentar las notas diplomáticas llenas de optimismo, pero que no dicen con claridad en que se fundan esas gratas esperanzas de una paz y concordia de los pueblos y de la solución de los arduos problemas económicos.

Queda la duda flotando en el ambiente, y queda más por cuanto aquí en Londres, el menos, se cree que Norteamérica no querrá inmiscuirse en el complicadísimo problema europeo.

Macdonald vuelve ya. Viene, y a su llegada deseos todos de saber por sus labios lo que se ha tratado y lo que se ha convenido por los representantes de los tres pueblos más poderosos de la Tierra expondrá su pensamiento (claro es que con las reservas propias de un diplomático) y sabremos si tienen fundamento o no esos optimismos.

Y a esperar el 12 de Junio, en que volverán a reunirse en Londres para celebrar la anunciada Conferencia Económica.

A. NOABAL CRESAD
Londres. Abril de 1933.
(Reproducción reservada).

objetos piadosos e imágenes de los templos, conventos y colegios católicos profanados; pero todo estaba destrozado.

Un día a mediados de junio del mismo año, yendo por la población acertamos a pasar por dicho sitio la Hermana H. y la que suscribe... Nos llamó mucho la atención ver tantos objetos rotos y tantas imágenes destrozadas y entramos.

Entre los escombros vimos una imagen de Cristo, sin cruz, con media ca beza de menos, los brazos partidos, el cuerpo machacado y el costado bien picado.

No sé que pasó en mi interior que me sentí movida a recoger dicha imagen, y la retiré, escondiéndomela debajo del manto, y la llevé a casa con ánimo de restaurarla algún día, para desagrar a Jesús, precisamente en aquella imagen misma en que había sido objeto de tantas profanaciones.

En... a 24 de noviembre de 1932.
N. N.

Una persona caritativa hizo restaurar espléndidamente la imagen artista supo imprimir en la expresión del rostro de Jesús algo sobrenatural y verdaderamente admirable.

Desde el día de la apertura del Año Santo "El Crucifijo profanado" recostado en riquísimo almohadón de seda morada ocupa el sillón del Trono del Palacio Episcopal de Barcelona.

Allí, arrodillados a sus pies y mientras escuchábamos su historia de labios del Prelado querido besamos aquel costado apunhalado tan horriblemente.

Cierto, ciertísimo, que durante este Año Santo el Trono del Palacio Episcopal de Barcelona es el mejor sitio para "El Crucifijo Profanado".

Desde allí, al tender sus brazos a la Ciudad Condal y con ella a toda la nación, está repitiendo con la elocuencia muda de los hechos como el Corazón apunhalado de Jesús a los españoles inoratos.

Juan B. Altisent, Pbro.
Beneficiado Archivero de la Catedral de Lérida
Fiesta de Santa Cruz, de 1933

Edificios incautados a los Jesuitas

Por decretos publicados en la Gaceta del domingo, se establece que el edificio incautado a la Compañía de Jesús en Murcia, sito en la calle de Romea, 1, sea destinado a Dispensario de la Cruz Roja; la finca denominada "La Canaleta", en la provincia de Alicante, a Sanatorio antituberculoso; la finca situada en la Gran Vía de Colón, de Granada, a Escuela Elemental de Trabajo; y el Noviciado de Salamanca, para los siguientes fines: el edificio principal y el terreno que lo circunda, hasta la zona propia de cultivo, para la instalación de Instituto Nacional de Segunda Enseñanza, permanencia, residencia o internado y Escuelas; el resto de la huerta y el edificio accesorio dedicado a vaquería, para que la Sección Agraria de la Escuela Elemental de Trabajo los destine a enseñanzas y prácticas de cultivo.

Por otro decreto de la Presidencia se desestima la reclamación formulada por el gobernador eclesiástico de la Mitra de Oviedo sobre la casa de San Ignacio de Celorio, Llanes, incautada a la Compañía de Jesús.

Es la característica de la actual persecución: el odio formal a Jesús. Que El perdona a tantos desgraciados hermanos nuestros que, cegados por el error, han llevado a cabo tan horribles profanaciones para veruena de nuestra Patria.

He aquí la historia verídica de "El Crucifijo profanado", tal como queda escrita por la Religiosa que lo recogió. Omitimos tan sólo los nombres y la ciudad en donde ocurrió el hecho como ya hemos indicado.

Dice así: "La que suscribe hace relación de como fué hallado un crucifijo profanado en los incendios de 11 de mayo de 1931.

A raíz de los incendios de templos y conventos fueron recogidos y llevados muchos objetos del Culto a distintos locales del Municipio.

En uno de estos locales, llamado El Saneamiento, había muchos enseres y

Copas Sport
y Objetos de Arte
Precios limitados
PERFUMERÍA INGLESA
Cadená, 6. Teléfono 1770

El Crucifijo profanado

No hace muchos días, durante una de nuestras visitas al Prelado amantísimo, que rige providencialmente las diócesis de Barcelona y Lérida, excelentísimo señor doctor don Manuel Irurita Almandoz, y en su palacio de la Ciudad Condal, pudimos venerar una imagen restaurada de Jesús Crucificado, a la cual de conformidad con el documento, que narra su historia e insertaremos luego, apellidamos "El Crucifijo profanado".

En una ciudad de España, cuyo nombre debemos reservar por ahora lo mismo que el de las religiosas que en esta narración verídica intervinieron, fué este Crucifijo objeto de especiales y aun sañudas profanaciones.

Quedan todavía las puñaladas asesadas al costado izquierdo de la imagen, de talla de madera, en el mismo sitio en donde está representada la lanzada de Longinos, que nos abrió la puerta de aquel Corazón dulcísimo fuente de ternura y consuelo y lugar de refugio de las almas atribuladas.

Diríase que la impiedad quiso ensanarse de una manera encarnizada y es

pecial en la imagen de Cristo, ya que no le era dado encararse personalmente con El.

Es la característica de la actual persecución: el odio formal a Jesús. Que El perdona a tantos desgraciados hermanos nuestros que, cegados por el error, han llevado a cabo tan horribles profanaciones para veruena de nuestra Patria.

He aquí la historia verídica de "El Crucifijo profanado", tal como queda escrita por la Religiosa que lo recogió. Omitimos tan sólo los nombres y la ciudad en donde ocurrió el hecho como ya hemos indicado.

Dice así: "La que suscribe hace relación de como fué hallado un crucifijo profanado en los incendios de 11 de mayo de 1931.

A raíz de los incendios de templos y conventos fueron recogidos y llevados muchos objetos del Culto a distintos locales del Municipio.

En uno de estos locales, llamado El Saneamiento, había muchos enseres y

Sociedad Hípica de Mallorca

Domingo 7 de Mayo a las 9 horas en punto

6-Importantes carreras de caballos-6

Detalles por programas-Precios de costumbre

Casa Teruel

SAN JAIME 19--PALMA

DRILES MALLORQUINES

Traje a medida 50 y 60 Ptas.

FRESCOS

Traje a medida 50 id.

RECLAMO

Traje a medida; forro completo 55 id.

RECLAMO

Traje a medida (3 prendas) Superior 75 id.

Id. Estambre superior 90 y 100 id.

Id. extra 125 id.

En Franelas y otros artículos hasta 450 id

De etiqueta cuanto se desee
En todos confección esmerada y corte última novedad

Si se nos interesa servimos en 48 horas

Extenso surtido en camisería a medida y confeccionadas

Nada pierde con visitar esta casa

English Spoken On parle Français

Correos

Convocadas oposiciones para cubrir 150 plazas

La última Ley de Bases votada por las Cortes Constituyentes dispone que el sueldo de entrada para los funcionarios del Cuerpo técnico de Correos sea de 5000 pesetas con ascenso por QUINQUENIOS de 1000 ptas.

Si se recapacita un momento sobre el incremento que rauda y vertiginosamente va adquiriendo todo cuanto implique una mayor facilidad y rapidez en las comunicaciones, se comprenderá que el Cuerpo de Correos es uno de los que presentan mayor porvenir para la juventud.

No es aventurado el afirmar que en años sucesivos tiene, necesariamente, el Cuerpo de Correos que ver aumentada su plantilla de un modo considerable. Los servicios que aún no están implantados en España y que ya se desenvuelven en otros países (cheque postal, cobro de efectos comerciales, suscripciones a periódicos, etc. etc) exigirán al implantarse un aumento considerable de personal.

ESTUDIE VD. PARA CORREOS!!!

Principales características de la presente convocatoria

1.º Los que no tengan ningún título deberán sufrir un examen previo a base de Aritmética y Gramática. No se señala edad mínima de modo que puede asistir al examen previo con sólo, por ejemplo, 12 años. Los que aprueben el examen previo en esta convocatoria podrán concurrir a la misma y a las siguientes QUE SE CONVOCARAN ANUALMENTE, mientras tengan más de 18 años y menos de 30 sin que se les pueda exigir en lo sucesivo TITULO ALGUNO. Los ejercicios del examen previo empezarán el 1.º de Julio próximo.

A los que deseando ingresar en el Cuerpo de Correos, ahora o en lo sucesivo, no tengan título les conviene presentarse en la presente convocatoria al examen previo ya que el mismo equivaldrá a un título en las sucesivas.

2.º Los que tengan algún título equivalente al Bachiller Elemental o Único (Maestro, Perito Mercantil, etc. etc.) no necesitan aprobar el examen previo. — Edad: mayor de 18 años y menor de 30 años.

El primer ejercicio empezará el 20 de Julio próximo.

El segundo ejercicio empezará el 10 de Agosto próximo.

El tercer ejercicio empezará el 1 de Septiembre.

3.º Los que tengan aprobado el examen previo en convocatorias anteriores podrán concurrir a las presentes oposiciones aunque no tengan título y sin necesidad de aprobar examen previo alguno, pudiendo concurrir aunque tengan más de 30 años siempre que no pasen de 35 años.

Preparación a cargo de:

- D. Juan Alemany Palmer, Profesor de Francés.
- D. Juan Aleñar Ribas, Funcionario de Correos.
- D. Pedro Canal Gamundi, Capitán de Infantería.
- D. Domingo Fons Castellón, Licenciado en Derecho.
- D. Bartolomé Martí Mesquida, Funcionario de Hacienda.
- D. José María Olmos y Escobar, Profesor de Gramática; y
- D. Jaime Ripoll Cañellas, Funcionario de Correos.

LICEO RIPOLL

La Residencia del Estudiante

Calle MARGARITA CAIMARI

(Entre Estaciones y Carretera de Inca)



La Funeraria Católica

para familias católicas

Alfarería, 40

Teléfono 13-15

FOTOGRAFADOS

PERFECTOS

Y

RAPIDOS

COLOR

Y

NEGRO

ROLDAN Y GAVALDA, S. en C.

Córcega, 195 y 197

Teléfono 70051

Centro de Anuncios

M. Serra y Bennasar

Exclusiva para anuncios, reclamos, comunicados, esquelas mortuorias etc. etc. en los diarios

Correo de Mallorca

y La Última Hora

Despacho: P. Sta. Eulalia núm. 10



LA
MEJOR
NIÑERA

EN EL HOGAR Y EN CALLE
SON NUESTROS

COCHES
y
SILLAS

Ducar

ESTABLECIMIENTOS

Andrés BUADES

Cestos, 15 — Cort, 23 — Palma

EL SOCIALISMO

Breve exposición y crítica de sus doctrinas económicas y morales.

por FEDERICO GROTE

Segunda edición.

Interesante folleto de 96 páginas.

DOS pesetas

De venta: Imprenta "La Tapesera"

Interesame

piso amueblado dirigirse indicando precio, condiciones, demás detalles: Apartado 173.

Pronto Señoras

podrán visitar nuestra segunda exposición de los nuevos modelos en pijamas, kimonos y ropa interior procedente de la Casa Solé de Barcelona.

¡No compren estas prendas señoritas sin antes visitar dicha exposición en la "Lencería Moderna" Sindicato 123, 1.º.

Obras rústicas

por tener que trasladarme al continente, vendo 89 obras místicas, escogidas y nuevas, con un total de 108 tomos a un precio reducido. J. Rosinés, Torrente, 9. — Inca.

Vinos de mesa Oliver

SACRISTIA DE SAN JAIME

Buenavista: Merced, 5 — San Buenaventura, 58 — Desamparada, 8

Chalets y solares

Tranvía próximo

Pinar espléndido

Alquiler y venta

precios económicos

planos y sondado

Informes: J. Ventayol

A. Alejandro Roselló 121

Teléfono 1313 — Palma.

Pérdida

de una rueda de auto con radios desde Palma a La Puebla. Se gratificará su entrega en el Café Triquet o en La Puebla, Calle Ancha, 57.

Criado

con muy buenas referencias se desea. Razón: Plaza Sta. Eulalia, 10.

Persianas económicas

Fabricación esmerada de persianas, vidrieras, puertas y ventanas. Clase superior. Depósito en existencia. En todas medidas. Casa montada con los modernos adelantos.

Jorge Mestre

Despacho y taller:

Calle de Santiago Roselló, n.º, 23 plazas.

Crónica internacional

Mussolini, árbitro de la política Europea

Las entrevistas en Roma de los políticos europeos colocaron en primer plano a la sutilísima diplomacia italiana...

Croacia y las regiones adjudicadas a los rumanos. Italia necesita contrarrestar a la pequeña Entente asociándose en el Centro de Europa con los Estados que salieron perjudicados en Versalles.

Otras informaciones

Función teatral por las asiladas del Temple

Ayer tarde, se celebró en el salón de actos de la Juventud Seráfica una función que las niñas del Asilo del Temple dedicaron en obsequio a sus directores.

ACCION CRISTIANA
Circulo de Estudios
Esta noche, a las siete y media, continuacion del tema: "La Propiedad-Tesis Liberal".

si hay motivos que justifiquen un acercamiento de Italia y Alemania existen también otros muy graves que hacen que Italia no pueda ver sin recelo la formación de una Alemania demasada táctica diplomática y en determinadas poderosa.

dedicadas al Patrocinio del glorioso San José. A las seis exposición, misa y estación al Santísimo y misas rezadas.

TURISMO

El "Otranto"
Ayer, tarde, llegó procedente de Londres, con escala en Gibraltar, el trasatlántico inglés "Otranto".

Asociación de Obreros de San José

El domingo, próximo, día 7, a las siete, se celebrará, en honor del Patriarca San José en la capilla de las Hermanas de la Caridad (Moral, 12) Misa y Comunión para los pobres de la conferencia, y a las ocho celebrarán su Primera Comunión las Niñas de la Escuela de dicha Asociación...

SABADO, DIA 6

San Juan Ante Portam Latinam y Santa Benita, virgen CUARENTA HORAS
Empiezan en la iglesia de San Felipe Neri en honor del glorioso Patriarca San José y en sufragio de varios difuntos.

Cámara de Comercio

Hemos recibido la siguiente nota: "El Presidente de la Cámara de Comercio de esta capital, don José Casasnovas y Obrador, ha recibido atenta carta del Director general de Aduanas, don José Berenguer, agradeciéndole las atenciones que le dispensó en nombre de dicha entidad."

BOLETIN RELIGIOSO

HCY, DIA 5
San Máximo, ob.
CUARENTA HORAS
Empiezan en la iglesia de San Felipe Neri en honor del glorioso Patriarca San José y en sufragio de varios difuntos.

SABADO, DIA 6

San Juan Ante Portam Latinam y Santa Benita, virgen CUARENTA HORAS
Empiezan en la iglesia de San Felipe Neri en honor del glorioso Patriarca San José y en sufragio de varios difuntos.

RETROS OBREROS

En las Oficinas de la Caja de Previsión para la Vejez y de Ahorros, calles de Colón, 20 y de la Previsión 1 y 5 se ha recibido la orden de pago por los conceptos que se expresan a favor de los obreros inscritos en el Retiro Obrero Obligatorio que a continuación se detallan:

DE LAS ISLAS MALLORCA DE SINEU

Reina gran expectación entre los sineuenses la feria que cada primer domingo de Mayo suele celebrarse pues esta feria es una de las más antiguas de Mallorca que, según se dice, fue fundada por Pedro el Grande.

Un famoso modisto abandona París

París. — La crisis que hace tres años ataca la vitalidad de París en su órbita más sensible: la Moda, empezó con la retirada de los argentinos, obligados por las leyes económicas de su país prohibiendo los viajes y ha completado sus efectos aniquiladores al imitar este ejemplo Alemania, Inglaterra y Norteamérica, que constituirían los otros puntales del edificio de la Moda.

Un mensaje del Gran Duque Cirilo de Rusia

París. — El Gran Duque Cirilo de Rusia ha publicado un mensaje al pueblo ruso que constituye una violenta requisitoria contra el Gobierno de los Soviets, responsable de la miseria moral y material de aquél, y un llamamiento lleno de esperanza en el movimiento nacionalista, que permite desconfiar del próximo fin del comunismo.

Casa Banqué

Radio, Gramolas, Portátiles, Diapiramas y Música. Ventas al contado y a plazos.

ro, que este año promete ser tan lucido como la misma feria. En la Plaza de la República también ya empiezan a montarse casetas y puestos de venta, de modo que podremos casi asegurar que esta feria tendrá un completo éxito.

Fallece la condesa de Noailles

París. — El día 30 de abril a una y media, falleció la condesa Ana Mathieu de Noailles, que desde hace algunos meses se resentía de una profunda fatiga consecutiva a una vida de trabajo intenso.

Un famoso modisto abandona París

París. — La crisis que hace tres años ataca la vitalidad de París en su órbita más sensible: la Moda, empezó con la retirada de los argentinos, obligados por las leyes económicas de su país prohibiendo los viajes y ha completado sus efectos aniquiladores al imitar este ejemplo Alemania, Inglaterra y Norteamérica, que constituirían los otros puntales del edificio de la Moda.

Una conferencia sobre el teatro de Benavente

París. — En el Instituto de Estudios Hispánicos ha dado una conferencia sobre "El teatro de Benavente", el profesor del Centro de Estudios de Madrid, don Pedro Salinas.

Casa Banqué

Radio, Gramolas, Portátiles, Diapiramas y Música. Ventas al contado y a plazos.